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令和５年度 第１回北海道函館聾学校学校運営協議会記録（13:00～14:50）

１ 開会

２ 学校長挨拶
※コミュニティースクールの意義、学校評議員制度と学校運営協議会制度との相違、
経緯、運営に関する法律の説明（資料）

３ 出席者確認及び自己紹介
※自己紹介

４ 辞令交付
※机上準備にて交付とした。

５ 北海道函館聾学校学校運営協議会 会則について
※教頭が資料を説明 主に第３条（８）、第４条１ 第５条１ 第８条１の説明
→質問はなし

６ 会長及び副会長の選任
会長：丸藤様 副会長：京谷様
※承認される

７ 協議・連絡報告
＜協議＞
（１）令和５年度北海道函館聾学校学校運営方針について（校長）

※校長にて資料の説明 質問はなし。→方針を承認。

（２）令和５年度北海道函館聾学校グランドデザインについて（校長）
※校長にて資料の説明 質問はなし。→方針を承認。

～５時間目授業参観・施設見学～

＜連絡報告＞
（１）令和５年度北海道函館聾学校学校教育活動について（小野・新出）

※資料の説明
※時間の関係から函館聾学校学校教育活動について先に説明を行った。

＜協議＞
（３）今年度の具体的な取組について（校長）

・ボランティアバンクについて
→昨年、深堀小・駒場小の３、４年生のノーマリー教育で地域の学校を訪問した。こ
のようなことをきっかけとして函館聾学校の教育について知ってもらい、理解を深
めていただいて、ボランティア活動をしてもらいたい。絵本の読み聞かせ、部活動
の対戦相手、ＰＴＡ活動での子どもの見守りや話し相手、運動会や学習発表会の手
伝い、発音明瞭度検査の手伝いなどお願いしたい。たくさん登録してもらいマッチ
ングできれば良いかと考える。社協のボランティア保険に入ってもらうことも考え
ている。町内会報に情報を出すなどし、全体に伝えていきたい。（校長説明）

・キャリア教育について
→職場体験での機会の提供をお願いしたい。CS会員の商工会議所や中小企業家同友会
の協力も得られるのではないかと考えている。（活躍している卒業生のNyankoさん
やデフリンピック代表の桜庭さんの紹介有り。）何らかの形で協力していただける
ことがあればお願いしたい。（校長説明）
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質疑応答

○ボランティアバンクはいつから動き出すか？（丸藤様）
→要項ができたらすぐに動きたいと考えている。講習会は２学期から進めたい。11月の
運営協議会を開くまでには報告できるようにしたい。（校長）

○以前ボランティア研修を行ったことがあった。そのときはボランティアをするための研
修を受けていたが、ボランティア活動につながらなかった方がほとんどだった。ボラン
ティアをやりたい気持ちはたくさんあるが、どこで受け入れてもらえるかの情報がなく、
研修を受けただけで終わることがあった。上手く繋げていくことが必要であり、今回の
件はその受け皿になると思う。（丸藤様）

○ボランティアを想定されているのは大人か？高校生のボランティアはできるか？例えば
中学生ぐらいからできるものがあれば、次に続くのではないか？小学校３年生、４年生
がノーマリー教育で手話の授業を受けているので手話に興味がある。他にも中学生がボ
ランティアに参加できるような時間設定があると嬉しい。午前10時や午後１時とかに設
定すると学生が参加できなくなるので１カ所だけでも学生が来られるような時間帯を設
定してはどうか？例えば午後４時など。（京谷様）

→保護者の同意や所属校の同意など必要なことをクリアできれば可能である。時間帯につ
いては考えていきたい。（校長）

○いろいろなアイディアがあれば校長先生まで伝えてほしい。承認できる方は拍手をお願
いしたい。→今年度の取組を承認

＜連絡報告＞
（２）今年度お協議会の予定について（教頭）

・第２回 学校運営協議会 令和５年１１月１４日（火）10:00～11:30
・第３回 学校運営協議会 令和６年 ２月１５日（木）10:00～11:30

○都合が悪い場合はメールで連絡をいただく。（教頭）

８ その他
感想
丸藤様・子どもたちの成長が見られ、子どもたちが一生懸命取り組んでいる姿を見られて

良かった。毎年授業参観すると子どもたちの成長が実感でき、うれしい。
京谷様・先生方の愛情を感じられた。市立の小学校の方が経験が足りないと逆に思うぐら

いであった。もっといろいろな経験をさせてあげたいと感じた。先生方が工夫し
て授業を行っている様子が見受けられた。

北村様・HPの閲覧数が23万件を超えていることはすごい良いことだと思った。例えば小６
の新聞の絵が紹介されていた。HPを見る人は興味がある人だが、HPを見るまでで
はない人にきちっと伝える必要があると思った。乳幼児の相談室は聾学校の売り
なので、充実していけるよう頑張ってほしい。先生方の自己評価シートに学校経
営方針を取り入れて、目標を立てていることは素晴らしい。学校経営方針の中に、
指導技術や専門性の向上のためにしっかり研修を行うと書かれてあり、そのこと
が重点目標に入っていることがすばらしい。

仲尾様・子どもたちの様子を見てびっくりした。３、４年前よりも大きく成長していて驚
いた。

谷山様・深堀町会として協力できることを協力したい。上のお兄さんお姉さんが下の子ど
もたちに優しく接している様子が見られて良かった。

福壽様・本校の保護者として皆様に感謝したい。ふれあい祭りや地域との交流などコロナ
禍でやれていないが、今後また盛り上げていきたい。

青木様・初めての授業参観であった。子どもたちは生き生きと活動する様子が見られた。
病気の児童にはオンラインで対応するなど１人１人にしっかりと対応している様
子が見受けられた。先生方も生き生き働けるためにも我々ができることについて
は、何かお手伝いできることがあれば声を掛けてほしい。

鏡 様・初めて参観した。子どもたちがみんな元気よく活動し、先生方がサポートしてい
る様子が見られた。

９ 閉会


